

Q 2 議会に関する情報を何でお知りになりましたか。(複数回答可)

- 7 その他 → ・手話通訳等に関するアンケート
・めばえの会からの案内、手話サークル
・知人より、知人

Q 3 本日、議会を傍聴された理由を教えてください。(回答は2つまで)

- 6 その他 → ・通訳つく。手話通訳がつくので。手話通訳が付くため
・泉房穂さんのご活やく、著書を読み、政治・行政に関心を持ったマイナンバーカードについて、不具合が多発しているのに広報で取得の案内をしていることに不安を感じる。

Q 5 今回、議会を傍聴されて気づいた点がございましたらご記入ください。

◎議会全般・議事運営に関すること

・決まり事なのだと思いますが、例えばお話の途中で「…〇〇〇(第2号)…」という様に言われますが、この「〇〇〇(第2号)」は、どの様な意味がわかりません。市長さん、議員さん、市職員さん方は解ってらっしゃると思うので、言う必要性はないと思います。

- ・市長の説明だけでなく、全部手話通訳があれば良いと思う。
- ・手話通訳が付くことで、多様な方々へ発信していることが伝わると感じた。

・議員さんに女性の方、ジェンダーレスの方など多様な価値観や考え方をを持った議員さんが増えると市も活気が出るのではと思いました。

・市の方向性について様々な方面から考えているという事は大変良かった。が、生活弱者、障がいを持つ人などへの関心が低い市なのかなという感想をもちました。タイピングにもよるかな？他の時に出ているのかな？気にしていきたいと思います。

- ・西部小学6年生50名が傍聴している姿をみて、感動しました。

・議員の発言内容が聞きとれない、聞きとりにくい(●●議員)
音響設備を改善できるか。傍聴に来ても中味がわからず、改善を望む

- ・タラソピアのことについて、委員全員（産業）の意見一人一人聞いてみたかった。
- ・タラソピアの継続については、議員の中から赤字の事だけが先行している様に感じた。
- ・方針も出ないままタラソピアの廃止はあまりにも単純であると思った。

- ・どうして各議案について個別に採択しないのですか？農業委員の方こそ一括して採決すればいいのに一とってしまった。上記の基準などがあるのですか？
- ・委員会と本会議での採決の役割がわかりません。
- ・各議案について全て一括採決なのはどうしてですか。市民としては一つ一つの議案についてもっとていねいに説明してもらわないと、委員会でどのような議論がなされているのか各委員会を全て傍聴しないとわからないのでしょうか…。または委員会の内容を全てはあくできる方法がありますか。ex.HPetcで公開されている？追加議案についてもどういう基準で農業委員をえらんだのか疑問と不信感が残りました。

Q 6 今後も傍聴したいと思いますか。

- その他 → ・今日は小学生の方が来られていたので見やすかった。傍聴が少ないと1人では来にくいかな…。

Q 7 議会に期待することは何ですか。

- 6 その他 → 短時間でさくっと情報が見れるといいなと思います。

Q 8 市議会全般について、ご意見がございましたらご記入ください。

- ・今回、議会を始めて見学させてもらいました。何も解っていない者の言う事、参考にもなりませんね。Q5など、全っくの素人の言う事なので、どうかお許しを願います。

- ・政治や社会問題を日常的に市民同士で話せる空気を作って欲しい。困まり事やアイデアなど声に出していかないと社会が良くなれないと思う。「市も県も国もどちらが偉いとか無い、役割が違う」と泉房穂さんも言うておられました。応援しています。

- ・●●議員のお話にも出ていたが、子供たちの通学カバンが重すぎます。実際、どの位の重さのものか体感して欲しい。学校にカギ付きロッカーを付けて欲しい。朝からあんなに重い荷物を持って登校するのは気持ちも重くなると思い、ふびんでなりません。成長期に体が心配。

・実際に見る事で分かる事がとてもたくさんあると感じました。時間の変更（夜間の開催など）する事が必要と思います。仕事を休んでの傍聴はできない人がほとんどだと思うので。

・●●ギ員の1問1答形式がわかりやすかった。

・滑川市はスベリカワですネ。やっぱり！！残念ながら基調な施設が失われるのは淋しいです

・質問されている方などは暑いくらいだと思うが、聞いているだけだと寒すぎる気がします。エアコンもったいないと思いましたが、調整はむずかしいですか？

・議会内容とは関係ないのですが、冷房の温度もうすこしあげても良いのでは？（節電のため）

・エアコンがききすぎではないでしょうか・・・